

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, martes 22 de noviembre de 1904

NÚMERO 907

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, octava avenida oeste.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos.
—Especialidad en Cocktails—

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encajes de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

EL ACORAZADO

—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de su mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encamisados, Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

EDUARDO MAROTO

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla 470 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país.

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Seca y pinta toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

Taller de Costura

para camisas de hombres y niños á la medida
solamente de encargo

DIRECCION POR CORREO: apartado 499.—San José.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo, Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF, antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

EN PUNTARENAS

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando, se componen estos de una Barbería bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales; y una Labandería de sombreros, teniendo á la venta varias clases; y el contrato que tengo con el dueño de la casa, que está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que se vende en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Cervecería

CERVEZA

NEGRO Y SOL

RICHMOND

CERVEZA

Doble Negra

MARCA BRR Y PALE ALE

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Bandeína del doctor Worden

Fragmentos

Oyes? Es la tempestad convulsa que se agita en el corazón de las olas; son las olas sueltas que escupen lodo á los pies del picacho solitario. Ved como el lodo cae de nuevo sobre los cabellos en desorden de las olas sueltas; observa como el risco erguido siempre, mira sólo á lo alto, sin notar lo que pasa á sus pies.

Oyes? Es la multitud en cuyo corazón la envidia engendra odio; son las conciencias vestidas de noche que lanzan la grito asquerosa hacia aquel que se irguió. Ved como hombre de frente immaculada no aparta la vista del sol que nace.

Aquel.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

Colaboración

Para la Juventud

Un hombre joven de edad puede tener experiencia de viejo, si no ha perdido tiempo. Pero esto sucede rara vez. Generalmente la juventud es como las primeras reflexiones, que no son tan sensatas como las siguientes. Porque hay una juventud para los pensamientos lo mismo que para las edades. Pero sin embargo, la inventiva de los jóvenes es más viva que la de los ancianos. Y las ideas fluyen mejor de su espíritu y más maravillosamente.

BACÓN.

Aislados de ese torbellino arrebatador que embelesa y encanta, soplo constante de esa brisa primaveral de nuestra vida, perfumada con el aliento de muchas esperanzas é iluminada por el rayo de muchas ilusiones; que á semejanza del ave mensajera de las alegrías que lleva en sus alas matizadas de sonrisas el don de los placeres, buyera lejos, muy lejos de nosotros y nos abandonara en este rincón triste y solitario de la reflexión, en donde sólo nos anima, nos acaricia y nos guía nuestro pensamiento al través del áspero campo de la realidad descarnada del destino del hombre, para volver luego cargando el rico tesoro de una provechosa experiencia, dispuestos á beneficiar con ella á muchos semejantes nuestros.

Pero se nos ocurre que la experiencia que nosotros deseamos infiltrar en el corazón de muchos jóvenes, debe penetrar por sí misma.

¿Acaso deberá ser el fruto de muchos quebrantos, de muchas congojas?

¿Acaso deberá ser la consecuencia de muchos dolores, de muchos padecimientos?

Nó! Es un error.

Escuche nuestro llamamiento la juventud costarricense, abandone de vez en cuando las diversiones, sus recreos favoritos, la

provocación de los placeres y el retozo de los sports.

Consagre algunas de sus horas en honor de sus principios, de sus derechos cívicos, de sus aspiraciones de ciudadano, del mañana de la República.

Una juventud obligada á sustituir á una generación que se desvanece, que cede su puesto y que ya extenuada, fatigada, llama en su auxilio brazos más fuertes, cerebros nuevos.

¿Y cómo había de atreverse esa juventud á ocupar un lugar que no merece, que no se ha conquistado, por su ignorancia, por su negligencia, juventud raquílica civilmente y con músculos hercúleos?

Ahí está el porvenir de las naciones; ahí está el porvenir de nuestra patria. Dice Lord Beaconsfield:

"La juventud de una nación es la depositaria de la posteridad... La historia de los héroes es la historia de la juventud".

La ilustración científica, el perfeccionamiento en las artes, en mayor ó menor grado, significan el progreso material de un país, pero no ponen de relieve sus virtudes morales.

Ante todo hay que educar el corazón; el joven debe pulir sus sentimientos, con el ejemplo, á veces con el sacrificio y siempre con la delicadeza de sus acciones, como miembro de una sociedad culta y honorable; como ciudadano de una República independiente, también debe formar su corazón, purificando sus principios, fomentando su prestigio y con la perpetua conservación de su libertad.

Una educación amplia en cuanto se refiere á la constitución política del país, traería como consecuencia lógica la fiel interpretación de los deberes y derechos del ciudadano, acatando á aquellos respetuosamente y estimando éstos dignamente.

Y de aquí, de este estudio serio, de esta meditación serena, de este análisis concienzudo del sistema republicano y de esa comparación profunda de las prerrogativas y exigencias de la vida nacional, brotaría una bondadosa experiencia que sería el apoyo para esa juventud comprometida á mantener la integridad de nuestras instituciones en no lejano día.

Sin embargo, nada se conseguirá mientras no se dediquen parte de las fuerzas que se distraen en la formación de clubs recreativos, á la instalación de centros intelectuales, en donde se crucen las ideas, se discutan los principios y se uniformen los criterios; en donde los jóvenes aprendan á dirigirse la palabra mutuamente y á presentarse en público sin titubear, aiosamente.

La creación de un centro intelectual en cada provincia se

impone y la continua comunicación de todos ellos haría la unión de la juventud costarricense.

Serían centros esencialmente educativos de donde se derivaría el mejoramiento del carácter y las tendencias de muchos hombres, quizá mañana nocivos á la prosperidad del país.

Un centro intelectual reglamentado, sólidamente organizado, sería una tribuna desde donde se difundiría el rayo del derecho y la justicia, que fuera á iluminar muchos cerebros oscurecidos por la ignorancia.

Cerebros que hoy, vergüenza positiva, no falta quien trate de entorpecer más y más con la metalización de las ideas, excitando las ambiciones personales con el comercio de la opinión, comercio miserable y depravante.

Es este el punto sobre que debía abrirse campaña enérgica por los centros intelectuales, para prevenir la prostitución política de la juventud, por desgracia un tanto generalizada en algunos de nuestros mayores y cuyo ejemplo constituye una amenaza peligrosa, de posible contagio, para los que respiren el mismo ambiente.

Ahora que carecemos de esa clase de centros, casi no puede culpárse á muchos jóvenes de cometer tal ó cual error, que más bien es el resultado de un descuido social, que producto de la malicia ó la perversidad de sentimientos.

Costa Rica estaría orgullosa de su juventud si ésta se esforzara por asegurarse un porvenir brillante y que hiciera de ella un modelo de civilización perfecta.

La juventud costarricense, unida por los lazos de la intelectualidad sana é iniciada en un régimen de vida pacífica y laboriosa, alentada por la elocuencia de una libertad bien entendida y consolidada por el decoro de sus fines patrióticos, haría una juventud digna de respeto y estimación, constituyendo la imagen fiel del progreso moral de nuestra patria.

Quisiéramos ver secundados nuestros humildes esfuerzos, por todas aquellas personas interesadas en el bien general de nuestro país, amantes de la juventud y que comprendan el beneficio que á ella reportaría una dirección sabia y honrada.

Dejamos expuesto nuestro sentir con respecto á la fundación de centros intelectuales, tanto en la capital como en las provincias, excitando la benevolencia de todos aquellos que nos dispensen su atención, á colaborar en esta empresa nacional.

UN AMIGO

Los traidores

Qui aures hábit, audiat.

Una cuadrilla de bandoleros puede robar al viajero, y más aún, al grito de ¡la bolsa ó la vida! puede matarlo, y sin embargo, los delincuentes no

siempre llevan consigo el cargo de infidentes.

Cuando se asesina á una persona prominente, generalmente figuran en el complot dos ó más: una combina, otro ejecuta; uno recibe dinero, el otro lo paga; y de aquí se deduce que hay solidaridad entre el que manda y el que ejecuta; y también puede faltar, como en el caso anterior, la infidencia.

Los delincuentes han quebrantado leyes morales y penales; pero no han quebrantado JURAMENTO alguno, por no haberlo prestado.

En la traición se ha violado el juramento, la palabra de honor empeñada por el empleado público. Este delito jamás encuentra excusa.

En el asesinato, en el robo, en el envenenamiento y demás delitos atroces, cabe la espontaneidad: la traición pagada jamás es espontánea. La prensa nacional y extranjera ha pregonado que Huertas entregó la bandera colombiana en cambio de unos pesos, y *El Colombiano* de Bogotá, número 304, correspondiente al 30 de diciembre de 1903, fija la suma que recibió el traidor.

"La Prensa Libre" de fecha de ayer, número 4517, dice lo que sigue:

"Ya tardaba

Esteban Huertas, el Jefe militar bajo cuyo honor puso Colombia la seguridad del Istmo, y que traicionó á su patria entregándola al oro americano, ha sido retirado del Ejército de la Nueva República de Panamá, habiendo asumido el General don Santiago de la Guardia el mando supremo de las fuerzas. Esa medida era lógica y há días la esperábamos. La traición se aprovecha, pero al traidor se le desprecia; se le paga su deshonra, mas se le aleja como ser vil é inhumano. Eso ha hecho el Gobierno de Panamá con Huertas, en cuanto llegó á formar parte de ese Gobierno el General don Santiago de la Guardia, carácter firme que fué separatista, etc. etc."

¿Hay ó no reticencia en el artículo anterior?

Si Huertas, al entregar la bandera quebrantó sus deberes, José Domingo Obaldía, Gobernador del departamento de Panamá no tiene responsabilidad alguna al haber entregado el bastón, con disimulo.....? Si Huertas y Obaldía fueron ayer responsables, dejarán de serlo hoy? ¿El año transcurrido ha cambiado los caracteres del delito? En Panamá ha ocurrido algo más serio de lo que relata "La Prensa Libre." Persona veraz nos ha informado que Huertas, satisfecho con el éxito de la jornada del 3 de noviembre del año anterior y con los *agasajos* posteriores, pretendió dar un nuevo golpe, y que descubierto el complot, los que debían ser aprehendidos decretaron la destitución de aquél.... ¡Falta algo todavía....!

Los panameños que secundaron la revolución, confiando en la lealtad del *amigo del Norte*; los panameños que procedieron de buena fe y que están palpando ahora las consecuencias de la FELONÍA, han tenido y tienen mayor razón para execrar á Huertas á sus cómplices y encubridores..... Felipe B. Varilla, firmando el tratado leonino de 18 de noviembre de 1903; Esteban Huertas vendiendo el pabellón nacional, y José Domingo Obaldía entregando el bastón del Magistrado, forman un Tribunal que será tan recordado como el de Pilatos.

Pero si á Varilla y á Obaldía les queda patria, á Huertas no le quedará.

Un diario de esta capital nos ha anunciado una visita—de tránsito—del señor Huertas, y al efecto hemos preparado charreteras *ad hoc*, en las cuales se divisará desde lejos lo siguiente:

"Venga el infierno y venga de otro [modo, No puedo el de la infamia soportar, Ya de mi ser no queda más q' el lodo No tengo honor, no tengo q' guardar."

Los colombianos que han considerado y consideran siempre inexcusable el delito de traición—escasísimo en su suelo—los colombianos que residen en San José ó en cualquiera otra parte del globo, al divisar á Huertas lo señalarán en el acto exclamando ¡ahí va el que cambió por oro su honor y su bandera!

Puede pasear aquel pechisacado ó cariacontecido, y nunca faltará quien lo señale y quien lo denomine, como deben denominarse y señalarse á los que venden su propio honor y el de su madre. ¡Traidores de esa ralea no serán bien recibidos en Costa Rica ni encontrarán cabida en parte alguna del mundo civilizado.

San José, Novbre. 20 de 1904.

JUSTUS

P. S.—En un cablegrama de "La Prensa Libre", que acabamos de ver—hoy 21—se encuentra lo que sigue, acerca de lo que ocurrió en Panamá, con posterioridad al mencionado complot: "Amador después de consultar con el Ministro americano Barret (en estos casos, los Presidentes no consultan con extranjeros, conferencian con ellos ó resuelven solos) el Almirante Gordrick y el General Davis le contestó que permitiría el licenciamiento de la tropa amotinada" etc... El Ministro de la Guerra, *acompañado* [sic] del Ministro Barret salió á la calle, donde se encontraban los soldados. Le manifesté que el Gobierno estaba firme etc.... que la presencia del Ministro americano significaba que el Gobierno de Estados Unidos estaba resuelto á sostener la causa de la ley, etc. etc.

¿Y habrá quien sostenga que Panama es República independiente...?

CRONICA

La señora madre

del Padre Porras, digno cura de Grecia, falleció en aquella ciudad el 17 del presente mes después de larga enfermedad. Reciba el virtuoso sacerdote nuestro más sentido pésame.

Boda en Cartago

El sábado 26 del presente contraerá matrimonio nuestro amigo y copartidario don Rafael S. Jiménez con la simpática maestra Anita Abarca M. Felicitamos á la futura pareja y les deseamos eterna luna de miel.

De Tres Ríos

Llamamos la atención de la Municipalidad sobre el descontento general que desde hace algún tiempo reina entre los vecinos de este pueblo con motivo á haber sido suprimida del servicio público la hermosa plaza de esta villa, la cual permanece y un completo estado de abandono. En *illo tempore* era un sitio de recreo en la cual se daban cita numerosas y apreciadas familias de esa capital y de nuestra modesta y culta población.—*Un viajero.*

¿QUIERE USTED BUENOS MUEBLES?

Búsquelos en el Taller de Carpintería, Ebanistería y Colchonería de JOAQUIN CHAVEZ. Allí también se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo y al capricho y gusto del cliente. Los materiales que se emplean en las construcciones y muebles son de inmejorable calidad. Lo más ventajoso que ofrece este taller es el estricto cumplimiento en los encargos y precios al alcance de ricos y pobres.—DIRECCIÓN: Avenida Central, frente a la Eureka.

Veal lector

El artículo que con el epígrafe "Los Traidores" se registra hoy en la sección colaboración, no salió ayer como debía, por estar comprometidos a dar a luz el material que en ese número vio la luz pública. Perdónese su autor el atraso.

Dichoso!

Nuestro particular amigo Máximo Castro en breve unirá su suerte a la de una simpática señorita de apellido Loiza y no Infante como nos lo comunicó el cronista de "El Día" en su edición de ayer.

Si máxima va a ser la dicha de nuestro buen amigo Máximo, máximo será el apretón de manos que recibirá de este su servidor cuando lo vea entrar en el número de los hombres serios.—C. P. C.

Fiestas cívicas

La Municipalidad de este cantón ha tenido a bien señalar los días 30 y 31 de diciembre y 1º de enero próximo, para la celebración de las fiestas cívicas de esta capital.

Municipalidad

De conformidad con los artículos 45 y 95, de la ley de 14 de noviembre de 1893 y 4º de la de 7 de agosto de 1903, convoca a los señores electores del cantón central de esta provincia, para que a las 12 del día 8 de diciembre próximo, se constituyan en esta Gobernación con el objeto de que elijan el personal docente del Ayuntamiento respectivo y el de Procuradores Síndicos de distritos que han de regir en el año de 1905.

Gobernación de la provincia de San José, 19 de noviembre de 1904.

MOISÉS MORALES.

Lotería

La que se jugará el 1º de enero próximo será de premios morrocotudos; no es una bicocha el primer premio de ₡ 20,000.00, otro de ₡ 5,000 y dos de ₡ 2,500; con cualquiera de ellos se sale de apuros.

Acertado nos parece

que nunca falte un policía en la cuadra comprendida entre el Hospital de San Juan de Dios y la Merced nueva, pues en ese lugar y a cada momento, se cometen escándalos, quedando éstos impunes por falta de vigilancia. Llamamos también la atención acerca de un sinnúmero de menores de edad que andan por lo general en las noches, de esquina a esquina, y en su trayecto les importa poco proferir palabras obscenas delante de personas mayores. Hacemos esta observación a quien corresponda, por habérnoslo suplicado algunos vecinos de vida formal y decente.

La economía

puede ser llamada hija de la prudencia, hermana de la templanza y madre de la libertad.

Tos ferina

El Médico del Pueblo del cantón de Esparta, señor Garrido Garrote, ha comunicado al Presidente de la Facultad de Medicina que en aquella población existen más de cincuenta casos de tos ferina, pero que en todos los pacientes se ha presentado un carácter benigno.

No ha ocurrido por la peste una sola defunción.

("El Noticiero.")

Se acabaron

las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo por rebelde que sea combatido con éxito por las píldoras blancas y negras.—LA VIOLETA.

Se alquilan

los altos de la casa en que está instalada la imprenta y oficina de este diario. Entenderse con don Emiliano Fernández en la misma casa.

Empleo

Una persona con buenas recomendaciones desea obtener un empleo como bodeguero en alguna casa de comercio de esta ciudad ó como mandador de alguna finca. En esta oficina se dará razón.

Dos buenas

costureras desean adquirir colocación.—Referencias:

Eduardo Maroto.

Ap. 499.

Se necesita

una cocinera. Informará Eduardo Maroto.—Apartado 499.

También se compra

Un modesto juego de muebles de sala. E. Maroto.—Apartado 499.

Almanaque para 1905

Nuestro amigo Pedrito N. Gutiérrez pronto dará a luz pública su almanaque para 1905. Según él nos informa esta edición viene mejorada, de modo que será el mejor almanaque de los que se editan en Costa Rica.

Se desean

tomar ₡ 600.00 al interés con buena garantía.

Eduardo Maroto

Ap. 499.

Santana Muñoz

Este apreciable y laborioso joven, ofrece a Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y de autores clásicos.—En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p. m.

Se desea comprar

un refrigerador con urgencia. Eduardo Maroto.—Apartado 499.

CABLES

San Petersburgo, 21.—Continuando su informe el General Stoessel dice:

"Después del rechazo que sufrió el 30 el enemigo no volvió al ataque ese mismo día, pero dejó un gran número de cadáveres sobre el campo de batalla; el día 31 el enemigo atacó dos veces pero fué rechazado a la bayoneta y con granadas de mano. Varios de nuestros oficiales é individuos de tropa fueron heridos. El espíritu de la tropa es excelente. Es difícil establecer distinción alguna con respecto al valor de nuestra tropa; todos son héroes. El bombardeo de la fortaleza continúa sin cesar. Stoessel también alaba los cuerpos de ambulancia y hospital, envía una lista de aquellos oficiales que se distinguieron principalmente. Las pérdidas sufridas por los japoneses son enormes, se calculan en diez mil.

Londres, 21.—Por orden del Gobierno de Tokio los representantes del Japón en Europa están investigando el informe de que Rusia está adquiriendo una flota nueva que ha comprado a Chile y Argentina. El Gobierno de Tokio tuvo informe hace poco que los Gobiernos de los países en referencia habían vendido a Colombia seis ó siete navíos de guerra y que es la intención del Gobierno de Bogotá entregarlos a Rusia. Investigaciones hechas en esta y en Sur América por los Japoneses obtuvieron una enfática negativa de los Gobiernos de Chile y Argentina. Estos Gobiernos están deseosos de vender

iertos navíos, pero no están dispuestos a sufrir una fuerte multa por violación de neutralidad. A pesar de las negativas oficiales que se han telegrafiado a Tokio, hay más de un diplomático japonés en Europa que teme que de algún modo estos navíos pasarán a poder de Rusia. Investigaciones hechas por el Japón confirman lo que se anunció hace poco por la prensa, que una casa americana había entablado negociaciones en el sentido de obtener estos navíos por cuenta de Rusia.

San Petersburgo, 20.—Una fuerza de tres mil conhouses al mando de oficiales japoneses ha logrado colocarse a la retaguardia de las fuerzas rusas y está amenazando las comunicaciones por ferrocarril en un punto situado a 62 millas al Oeste; informan también de la presencia en las vecindades de Vladivostok de una gran partida de conhouses cuya misión es la destrucción del ferrocarril. Los movimientos de estos bandoleros son una indicación infalible de las activas operaciones de los japoneses. Al parecer, los japoneses tienen en proyecto un ataque contra el centro y flanco izquierdo ruso.

Valparaíso, 21.—A propósito de despacho de Londres, relativo a la venta a Rusia de navíos de guerra chilenos, por medio de Colombia, un alto funcionario manifestó lo siguiente: "La noticia es absurda é indigna de la más mínima atención. Chile es una potencia pequeña en el sentido militar y naval. En lo relativo a respeto a la ley internacional, ocupa el mismo, si no superior nivel que algunas de las más grandes potencias europeas.

Tokio, 21.—la aumentada actividad a lo largo del río Shakhe parece indicar la proximidad de otra batalla. Los ataques fingidos de los rusos se deben sin duda al deseo de éstos de atraer el ataque de los japoneses; pero éstos se limitan a rechazarlos. El Cuartel General del ejército recibió ayer lo siguiente de Oyama fechado el 18: "Al amanecer de hoy un destacamento del enemigo nos atacó cerca de Hsinglungtren; pero fué rechazado. Desde esta mañana el enemigo que está en la vecindad de la aldea de Shakhie, bombardeó indirectamente nuestras posiciones con morteros, artillería de campo, sin causarnos ningún daño. Una fuerza de infantería enemiga se descubrió cerca de Hsiam'ya y Hstooyartu. Nosotros la cañoneamos haciéndola retirarse precipitadamente con dirección a un pueblo venico. El enemigo ha quemado Hunglastzu y las aldeas situadas al Suroeste de dichas poblaciones.

Chefú, 21.—Según cuentan los chinos que acaban de llegar a esta, se espera que el día 24 del presente se hará otro ataque al cerro de Etse. De la misma fuente se sabe que durante los últimos diez días los refuerzos japoneses han estado llegando a razón de mil diarios. El 14 llegaron a Daly cincuenta piezas de artillería, algunas estaban rotas y otras en buena condición. Dicen los japoneses que las habían avanzado al enemigo junto con 150 hombres de tropa. El Cónsul ruso en esta dice que ha recibido de Puerto Arturo una carta en que se describe el uso por los japoneses de un arrojado estremo, que tiene la figura de un chorizo; los japoneses los arrojan a las trincheras donde se reventan exhalando un olor tan hediondo que hace desmayarse a los soldados. El gas no tiene, sin embargo, efecto mortal.

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de Castro

OFICINA:

DOÑA JUANA A.

AVENIDA CENTRAL E.

V. DE ECHEVERRIA

NÚMERO 204

Quesada

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 p. m. en su local a 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve portanteo, enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revuelve las irrraciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven a funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta a la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

LINEA DE VAPORES —DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

q' termina el día 27 de Noviembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "ELIS"	Miércoles	Nueva Orleans.
" "BRIGTON"	Jueves	Nueva Orleans.
" "MIAMI"	Viernes	Bristol.
" "BRADFORD"	Domingo	Mobile.

San José, noviembre 22 de 1904.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

NUEVA RELOJERIA

— DE —

BEER Y MÜLLER

Los afamado aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.

Unicos agentes en Costa Rica

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucarado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, a la medida y a gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita a este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

